

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes, 24 de Octubre de 1898

Año XXVII. Núm. 7.695

## ASUNTOS DEL DIA

Pocas veces se habrán guardado los secretos de una negociacion diplomática con tanto cuidado, como sucede ahora en las conferencias de París para la paz entre España y los Estados- Unidos. Hay interés vivísimo en conocer el curso de esas negociaciones. La prensa, no solo la española y la americana, sino la de todas las principales naciones, apela á todos los recursos imaginables para romper esta reserva, y, sin embargo, no lo ha conseguido hasta ahora. Si aventura algunas conjeturas, bien claro se vé que estas no tienen fundamento sólido.

\*\*\*

Esta ignorancia en el asunto que mas interesa á todos, hace que la prensa aparezca pálida y desabrida, porque el lector quisiera encontrar en los periódicos lo que no podemos darle. Hoy no tenemos tampoco noticia alguna sobre tan grave cuestion. El único indicio referente á ella, es la baja de los fondos españoles en la Bolsa de París. Pero como han bajado en ella tambien los valores franceses, no podemos determinar si aquel descenso obedece á mal giro que para nosotros toman las negociaciones entre los comisionados de España y los de los Estados Unidos.

\*\*\*

La voz de los contribuyentes en el coro general de reclamaciones y protestas, censuras y lamentos, alarmas y temores, á que está dando lugar el desastre de nuestra patria, suena por todas partes, haciendo ver cuán desesperada es la actual situacion de España, y cuán urgente es su remedio.

En Madrid, la comision ejecutiva de los gremios ha presentado al presidente del Consejo de ministros una exposicion que á continuacion insertamos, de la cual se piden grandes economias en el presupuesto general de gastos, que se obligue á todos los españoles á contribuir á las cargas del Estado, imponiendo una contribucion igualatoria á los grandes capitales invertidos en las deudas de la nacion, y que se supriman los recargos impuestos con motivo de la guerra.

El Sr. Sagasta contestó á la comision que daría cuenta de las peticiones formuladas por los gremios al Consejo de ministros; que él esperaba que desaparecieran los recargos impuestos por la guerra en cuanto acabara la repatriacion, y que confiaba en llegar á unos presupuestos serios, con grandes reformas y ventajas para los contribuyentes, satisfaciendo de este modo la aspiracion de las clases industriales y mercantiles.

Poquísimo serán los que crean que un gobierno tan debilitado é impotente como el actual, pueda realizar la empresa difícilísima de la regeneracion de nuestra Hacienda.

\*\*\*

Varios periódicos se lamentan de las grandes deficiencias del servicio tele-

gráfico. Basta que llueva dos días y que soplo viento fuerte, para que la Central de Madrid haya quedado incomunicada con algunas provincias, y que el servicio con las restantes se haga con veinticuatro horas de retraso.

Si á esto se añade que el gabinete negro del ministerio de la Gobernacion no tiene un criterio fijo para ejercer la censura, y deja sin circulacion los telegramas que le parecen sospechosos sin fundamento alguno, se comprenderá la casi inutilidad del servicio telegráfico en España.

## La exposicion de los gremios

La que la comision ejecutiva de los gremios de Madrid ha entregado al presidente del Consejo de ministros dice así:

«Excmo. Sr.: Cumplimos el encargo que los contribuyentes de Madrid, en junta celebrada el 6 del actual, nos confrieron, audiendo á V. E. y presentándole las conclusiones que votaron por unanimidad.

No es nuestra protesta respetuosa, si, pero enérgica, la voz de unos pocos; es la protesta general de todas las clases que contribuyen al sostenimiento de las cargas del Estado, y de todos los pueblos de la Peninsula se alza el mismo clamor pidiendo cese el sistema de administracion que nos rige hace bastantes años.

Ve el contribuyente, Excmo. Sr., cómo se malgasta su dinero sin aprovechamiento; cómo la administracion pública es un organismo completamente destruido, y cómo esta enfermedad, que tiene al país empobrecido y arruinado, puede acabar con una nacion digna por todos conceptos de ser bien gobernada y dirigida.

No podemos ni debemos pagar tantos impuestos; exigimos que se cumpla el artículo de la Constitucion que obliga á todos los españoles á contribuir á las cargas del Erario, y exigimos, por lo tanto, que se imponga una contribucion igualatoria á los grandes capitales invertidos en la Deuda de la nacion.

Queremos evitar la bancarrota, á la que seguramente vamos, porque así lo demuestra el desnivel de nuestros presupuestos, los ahogos del Tesoro público y las grandes, grandísimas dificultades con que viven la industria, la agricultura y el comercio.

Pedimos grandes economias en el presupuesto general de gastos, y queremos que desaparezca lo supérfluo, lo innecesario, lo improductivo, ahorrando grandes sumas de millones, que representan cien veces mayores cantidades que los impuestos extraordinarios votados con motivo de la guerra.

Queremos que cese el favoritismo imperante en todas las esferas de la administracion y de la justicia, y pedimos que se averigüe la riqueza oculta, castigando con mano fuerte á los que detentan á la nacion no declarando sus

grandes fortunas y dejando que los pequeños contribuyentes se arruinen, y que el fisco se apodere de sus modestos bienes por falta de pago en las contribuciones.

Tenemos, Excmo. Sr., sed de justicia y de moralidad. Perdidos nuestros mercados coloniales, recargados con impuestos y gravámenes de todas clases, la crisis grave porque hoy atraviesa la nacion puede conjurarse haciendo grandes desmoches en las cifras de los presupuestos de gastos y reformas que al unisono piden todas las clases del país.

Hemos entregado sin disentir cuanto se nos ha pedido hasta ahora para salvar el honor de la nacion, que es el honor de todos, y ha llegado, á nuestro juicio, Excmo. Sr., el momento de realizar las aspiraciones de las clases contribuyentes, llevando las economias al último límite de lo posible y restableciendo la moralidad, completamente perdida en todo lo que se relaciona con la administracion pública.

No es mal reciente el actual: tiene larga y triste historia; pero al Gobierno que V. E. preside le ha tocado en suerte su pronta y radical curacion, evitando de este modo mayores desgracias, que el país no podría soportar, seguramente, y que V. E. sabe, por su larga experiencia de la vida pública, que la desesperacion y la ruina llevan á los pueblos por derroteros en que jamás pensaron ir.

Medite el Gobierno, Excmo. Sr., que este clamoreo general que se oye en todos los ámbitos de España es la voz que reclama de sus gobernantes pongan coto á tanta injusticia, á tanta inmoralidad y á tanto empobrecimiento.

Y si, como no esperamos, fuéramos desatendidos; si nuestras peticiones justas, Excmo. Sr., cayeran en el desierto del olvido; si nuestras predicciones se cumplieran, porque el Gobierno que V. E. preside desoyera las razones en que nuestras conclusiones se apoyan, entonces nos quedará el triste, tristísimo consuelo de que las clases contribuyentes que representamos quisieron ayudar á salvar la nacion española y fueran desatendidas y despreciadas por los encargados de velar por los intereses de todos.»

## MADRID 19 DE OCTUBRE

La importancia de los problemas que actualmente se están resolviendo aquí y en París, acerca de las posiciones ultramarinas de España, no debe apartar la atencion del gobierno de otros más graves que se avencian, y que pueden revestir aún mayor gravedad.

El principal de todos es el de proporcionar trabajo, en breve plazo, á la clase proletaria, aumentada por los miles de hombres que regresan de las Antillas, y á quienes espera un invierno de hambre, si no se acude á dar ocupacion á los jornaleros en la forma que puede hacerse.

No se debe perder de vista que el hambre es el elemento más peligroso para el orden, y si fuera cierto que hay políticos de distintas clases sociales proyectando ó pensando en alterar el orden, cuando se les presente ocasion oportuna, con el fin de satisfacer ambiciones personales, nada contribuiría tanto á sus intentos como la miseria del proletariado, pues quien no tiene ni ocupacion ni medios de subsistencia, es materia dispuesta para cualquier empresa, por desatinada que sea.

Pero se dirá: ¿cómo en el momento en que España vá á liquidar una guerra desastrosa, que le cuesta miles de millones, ha de disponer de capital considerable para dar un gran desarrollo á las obras públicas? Evidentemente, con los recursos del presupuesto actual, ni con el que se forme para el año económico inmediato, habrá medio de plantear obras que den trabajo á los jornaleros en la proporción que la abundancia de éstos necesita, ni los propietarios é industriales, agobiados por tanto impuesto ordinario y extraordinario, podrán dedicar grandes capitales al fomento de sus propiedades é industrias; pero acaso la resolucion del problema no sea tan difícil como á primera vista parece, si se saben aprovechar recursos con que aún cuenta la nacion.

Uno de ellos, y no de escasa importancia, es la prórroga de las concesiones de las líneas férreas. Diferentes veces se ha pensado en aprovecharlo como garantía de empréstitos para pagar deudas, sin que el éxito correspondiera á las esperanzas de los gobiernos, porque las empresas industriales no comprometen sus intereses afianzando esta clase de operaciones financieras. Pero hay un medio de que favorezcan el trabajo y contribuyan al desarrollo de la riqueza con provecho propio, cual es resucitar el proyecto de construccion de diez mil kilómetros de ferrocarriles secundarios, encargando esta á las actuales compañías ferroviarias, de manera que favorezca el tráfico de las grandes líneas, y darles como subvencion la prórroga de sus actuales concesiones por el tiempo que haya de durar la concesion de las nuevas. Este proyecto traería inmediatamente á España cuantiosos capitales extranjeros, produciendo, si se planteará con rapidez, una cantidad enorme de trabajo en todas las regiones de España, sin abonar ni un céntimo el Tesoro.—P.

## NOTAS SUELTAS

La extraordinaria reserva con que al parecer se llevan las negociaciones de la Comision internacional de París, sería en cierto modo tolerable si cerrase la puerta á toda investigacion y no diese lugar á privilegios noticieriles.

De otra suerte sólo serviría para tener á oscuras á la masa general del país, pero no á los agiotistas bursátiles,



quienes esplotarían el negocio para jugar sobre seguro.

Desde luego no es síntoma tranquilizador la jugada de Bolsa que se ha hecho con el alza y consiguiente baja de las Cubas.

\*\*\*

La situación de Manila se parece al famoso Campo de Agramante.

Tagalos y españoles andan á la greña con gran contentamiento de los yanquis á quienes interesa que se aviven los odios de ambas razas para preparar mejor la dominación de los Estados Unidos.

Empero no cuentan estos con la ambición que sus inesperados éxitos ha despertado en los tagalos, ni en la informalidad y doblez de aquellas gentes, que en un momento dado pueden reproducir con los norteamericanos las sangrientas hazañas del Katipunam.

Por el pronto es bien inestable la cordialidad entre indígenas é invasores, pues acaece que por la mañana son muy amigos y por la tarde se rompen la crisma como encarnizados adversarios.

El reciente combate naval; ó cosa así, librado por los buques de Dewey y los de la pretendida república filipina, da la medida de lo que pueden ser, andando el tiempo, las cordiales relaciones de los yanquis y filipinos.

\*\*\*

Las visitas que algunos oficiales llegados de Cuba hacen al que fué su jefe en aquella isla, general Weyler, han dado margen á los alarmistas para sensacionales conjeturas.

Creemos sinceramente que tales visitas no entrañan más que un acto de compañerismo y cortesía, sin trascendencia política alguna.

El general Weyler, como todos sus compañeros, saben perfectamente que ni los tiempos ni las circunstancias permiten mutaciones escenográficas como en ciertas comedias.

El buen sentido, el patriotismo y la disciplina prevalecerán sin duda en el ánimo de los que por su posición y jerarquía vienen obligados á dar ejemplo al país que paga, sufre y calla.

## Telegramas

Madrid 20.

Ha circulado con profusión esta noche una hoja extraordinaria del periódico «El Nacional».

Insértase en la hoja el artículo referente al Gobernador de Cádiz, cuya publicación fué prohibida por la censura, seguido de otro artículo con la firma del director de «El Nacional», señor Suárez de Figueroa, quien emite conceptos violentísimos contra la censura militar de Madrid.

A última hora se ordenó que fuera recogida la hoja.

Se espera que el caso ha de hacer mucho ruido.

Madrid 21.

Se ha dicho en algunos círculos políticos con referencia á noticias autorizadas de París, que es probable que las tareas de la comisión española estén terminadas el día 25 del mes actual y aun que los vocales que la forman regresen á Madrid.

El gobierno niega rotundamente que haya ningún dato ó indicio de tal cosa, añadiendo que la comisión continúa sus trabajos y no puede llevarlos rápidamente, porque la discusión entre

los delegados sobre los puntos que ahora tratan ha de ser necesariamente lenta, y es muy posible, según sus informes, que los mismos norteamericanos no se hallen interesados en activar sus tareas, sino al contrario, por que las elecciones de las Cámaras de su país están muy próximas y no les conviene que antes de dichas elecciones se hallen terminadas y se hagan públicas las gestiones de los delegados de la paz.

Por esto se explica también la gran reserva que guardan los norteamericanos sobre sus pretensiones y el estado de la discusión, reserva que mantenida igualmente por los comisionados españoles hace creer que todo cuanto se diga sobre la solución probable es completamente aventurado.

El ministro de Ultramar ha recibido hoy un telegrama oficial de Manila en el que se le participa que los aranceles españoles continuarán rigiendo hasta el día 10 de noviembre próximo.

En esa fecha se pondrán en vigor los aranceles norteamericanos, que comprenden tanto las mercancías de España como las extranjeras.

Las mercancías de la Península que están entrando en Manila desde el día 13 de agosto, añade el referido telegrama, son consideradas como extranjeras, pagando con arreglo á nuestro arancel, á escepción de las consignadas antes del 25 de abril, que están exentas de derechos si llegan antes del día 10 de noviembre.

Han llamado la atención las siguientes indicaciones del artículo de fondo del *Tiempo* de hoy.

Se ponen cortinas entre los hechos y el público para que la gente no los vea, y mientras se llenan de líneas rojas las pruebas de imprenta que los periódicos envían á la censura, nadie se ocupa en las reuniones de que en todas partes se habla y nadie interviene las estafetas de los Cuerpos Colegisladores por las cuales se remiten impunemente y gratis documentos y circulares que luego se reparten, se leen y se comentan, no con la publicidad con que se leen y comentan los escritos de la prensa, sino con un secreto más sospechoso por lo menos que lo que públicamente se hace.

## CASOS Y COSAS

Su Santidad Leon XIII vá á publicar una oda dedicada á la memoria de la Emperatriz de Austria.

La oda está escrita en latín.

Como es sabido, Giovachino Pecci, antes de convertirse en Leon XIII, era ya un erudito discípulo ferviente de las musas. Su nuevo trabajo es esperado con impaciencia en el mundo de las letras.

\*\*\*

No habrá sido estudiando Medicina como ha logrado dar un médico de Londres en el procedimiento para curar la hipocondría y el *spleen*. Pero el caso es que con el sistema obtiene los mejores resultados, si es cierto lo que de allí cuentan.

A aquellos de sus clientes que padecen las enfermedades mencionadas, enfermedades que son muy frecuentes del lado de allá del Canal de la Mancha, les somete al siguiente tratamiento:

Todas las mañanas les envía cartas

anónimas en que les dirige las mayores injurias. El efecto que producen es una excitación, que aumenta á medida que las cartas se suceden. El enfermo se empeña en conocer al autor de aquellas, y la excitación que siente basta para hacerle salir del estado de languidez que le consumía.

Si es cierto, no está mal; pero suponemos que la cobranza de sus *minutas* le ha de ocasionar al Galeno inglés muy serios disgustos.

\*\*\*

Un día de estos se verá ante los Tribunales de Nueva York el primero de los procesos entablados contra la Compañía Transatlántica francesa por las familias de los que perecieron en el naufragio del «Bourgogne».

Los padres de Mr. Wurtz reclaman á la Compañía una indemnización de 30.000 dollars.

Si el abogado de los reclamantes gana su causa, se entablarán en seguida otros 53 procesos más, pidiendo indemnizaciones que suman 1.175.000 dollars.

\*\*\*

El al automovilismo lo invade todo y todo lo absorbe; pero hasta ahora no se había atrevido con los edificios, y sólo el caracol llevaba la casa á cuestas.

Y ahora el Sr. Harry J. Lawson ha obtenido privilegio de invención por un modelo de casa automóvil que lleva consigo el motor para trasladarla de un punto á otro.

Y no se trata de barraca de feria, sino que el Sr. Lawson proyecta una verdadera casa de gran tamaño, con sus pisos superpuestos y todas las comodidades de una instalación definitiva.

El inventor advierte que no entra en sus cálculos el crear una casa que marche á gran velocidad, sino sencillamente dar facilidades para trasladar un inmueble, cuando el terreno en que se asienta haya dejado de agradar á los inquilinos. De modo que será posible hacer girar á la casa para que su fachada principal mire al Mediodía ó al Norte, según la estación del año requiera una ú otra orientación.

*Cosmos* comenta este invento haciendo observar que se romperán muchos cacharros en las casas de este sistema.

\*\*\*

Entre padres de familia:

—¡Qué corrupción en las costumbres! Sepa usted que nuestro amigo Ricardo se ha escapado con una bailarina, abandonando á su mujer.

—¡Pobre señora! ¡Y lo peor del caso es, que si Dios la daba ahora hijos, los infelices no tendrían padre!

## Gacetilla

Brillante y por todos conceptos felicísima estuvo anoche la compañía cómico-dramática de los Sres. Nuñez y Gonzalez, en su inauguración de la temporada.

La preciosa comedia «Inocencia» fué escuchada con verdadero deleite por los espectadores, que ocupaban casi completamente todas las localidades del Teatro y demostraron con su constante aplauso cuán de veras les satisfizo la excelente interpelección de la obra.

Todos los artistas de la compañía rivalizaron en mostrar la flexibilidad y adaptación de su talento de artistas,

trasmitiendo por entero sus emociones al público.

Pero el verdadero *clow* de la noche, donde el entusiasmo rayó en lo increíble, fué en «Lanceros», gracioso juguete que caracteriza de una manera magistral el primer actor cómico Sr. Gonzalez.

En resumen: «Inocencia» y «Lanceros» interpretados en conjunto y en detalle con perfección, constituyeron una interesante velada, augurio feliz de las que de la compañía del Teatro Principal pueden esperarse, siendo las obras de repertorio bien elegidas.

Por nuestra parte, felicitamos á la compañía por el éxito alcanzado en la noche de la inauguración de la temporada.

Para el próximo jueves se está ensayando la preciosa comedia «Los Gansos del Capitolio», obra que ha obtenido gran éxito en cuantos teatros se ha representado.

Deferente con el público la Empresa de nuestro Teatro, ha acordado designar los jueves como funciones de moda, en las cuales ofrecerá las obras del teatro contemporáneo que más éxito hayan alcanzado en los del continente.

Según se nos han dicho, en el predio *Font redonas de baix*, término de Mercadal, se ha desarrollado en el ganado de cerda la enfermedad conocida en esta isla por *mal des porchs*.

\*\*\*

Escritas las anteriores líneas, nos consta que tan pronto ha tenido conocimiento nuestra digna Autoridad civil del hecho que apuntamos, por medio de oficios recibidos del Alcalde de Mercadal y Subdelegado de Veterinaria de este partido, ha dado terminantes y enérgicas órdenes á este último para que se persone en el espresado predio y le dé cuenta de cuanto ocurre acerca de la enfermedad de dicho ganado.

No podemos menos de aplaudir el celo que despliega dicho señor Delegado en pro de cuanto atañe al bien de esta isla.

En el vapor correo de mañana saldrá para Palma la Comisión receptora de Infantería que debe conducir á esta plaza el contingente de reclutas señalado á este Regional.

\*\*\*

Al Regimiento Infantería Regional de Baleares núm. 2, que guarnece esta plaza, se le han destinado 461 reclutas; al 8.º Batallón de Artillería 401 y al de Zapadores-Minadores 85.

En el vapor correo «Puerto Mahon» llegaron ayer por vía de Palma varios hijos de esta isla con la licencia ilimitada unos y repatriados otros.

El señor Gobernador Civil de la provincia ha dictado una circular convocando á la Excm. Diputación Provincial para el día 2 de Noviembre próximo al objeto de proceder á su constitución é inauguración de las sesiones ordinarias correspondientes al actual período semestral.

Se ha autorizado á la Penitenciaría militar de Mahon para que, en el adicional del ejército cerrado de 1897 á 99 reclame el premio del primer período de reenganche devengado por el sargento Rafael Meliá Roig, en los meses de mayo y junio del corriente año.



Ayer salió en el vapor correo la señora Condesa de Álvarez de Toledo para Barcelona y Madrid, después de haber pasado una corta temporada en esta ciudad, durante la cual, ha visitado los edificios más notables y alrededores de la población, sin hacer caso omiso de la Biblioteca Pública, donde ha podido admirar la rica colección de incunables, manuscritos y documentos antiguos que allí se custodian, y el Museo Municipal que aunque reducido á una pequeña y única habitación, contiene un gran número de objetos artísticos y de reconocido valor arqueológico. Dicha señora que es la esposa de un alto funcionario diplomático, está enlazada con vínculos de consanguinidad con las más ilustres casas de Italia como son la de los Príncipes de Pignatelli (de donde es hija), Condes de Scláffantr, Colonna, Solferino, etc.; y por lazos de afinidad con los Duques de Medinasidonia, Osuna, Birrona, Condes de Montijo, etc.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis sabemos que se encuentra en Cádiz de Montbuy tomando las aguas medicinales.

Ha sido propuesto para la cátedra vacante de Latín y Castellano del Instituto de esta ciudad, don Santos Izquierdo.

Al pasar un ciclista el sábado al atardecer por la calle Nueva, fué fieramente atacado por un perro de presa que, saliendo desbocado de uno de aquellos comercios en ademán belicoso, se abalanzó al transeunte, derribándole al suelo, y se hubiera cebado en la indefensa víctima á no haber acudido muy oportunamente el dueño del perro, quien puso fin al inesperado altercado. Aviso á los ciclistas, y al perrero municipal.

Además de los individuos de infantería y artillería que con licencia ilimitada marcharon á sus casas ayer en el vapor correo «Menorquin», también lo efectuaron diez y nueve individuos del cuerpo de zapadores-minadores.

Varias casas de Valencia y otros puntos que se dedican á la exportación de vinos á Francia, han recibido una circular aviso, para que se abstengan de hacer envíos, pues el gobierno francés está decidido á establecer un impuesto de 18 á 20 francos por hectólitro, quedando por lo tanto cerrado el mercado de Francia para nuestros vinos ya que no es posible la exportación de los mismos teniendo que satisfacer 18 ó 20 francos por hectólitro.

Para tomar posesión de los cargos de Diputados Provinciales, salieron ayer para Alcadia y Palma en el vapor correo «Menorquin» nuestros amigos los Sres. D. José de Olives y Magarola y D. Jorge T. Ladico.

Los soldados que marcharon ayer en el vapor correo «Menorquin» con la licencia ilimitada, les acompañó hasta el muelle la música del Regional.

Ha sido nombrado sargento Mayor de la Fortaleza de Isabel II y jefe de la Penitenciaría militar, el Coronel de Estado Mayor de plazas D. Federico Martínez de Arenzana y Olalde que desempeñaba el primero de dichos cargos en el Castillo de Montjuich, de Barcelona.

Entre la variada carga que embarcó el «Menorquin» para Barcelona figuran 48 cajas de calzado: 48 sacos a mendron: 33 bultos fruta verde: 73 bultos maquinaria y 14 sacos habas.

Para Alcadia embarcó 6 mulos, 2 caballos y 5 burros.

Bastante concurrido vióse ayer tarde el paseo de Isabel II, donde estuvo tocando con gran acierto la música del Regional, las piezas del programa anunciado.

Pasajeros llegados ayer mañana de Palma en el vapor correo «Puerto Mahon»:

D. Juan Guzman; Bárbara Cánovas; Antonio Costa; Simon Frau; José Puig; Juan B. Batalló; José Ribot; Pilar Cotoner; Elvira Ribot; Sebastián Amer; Antonio March; Jaime Cerda; Juan Albertí; María Frau; Antonia Torres; Juana Salvá; Juan Cerda; Antonio Amer; Diego Bosch; Aniceto Tomé; Catalina Monjo; Gloria Tomé; Sergio Tomé; Tomás Ballesster, y 43 individuos de tropa.—Total, 67.

Pasajeros salidos en la mañana de ayer para Alcadia y Barcelona, á bordo del vapor correo «Menorquin»:

**PARA ALCADIA**  
D. Pedro Vendrell; Paula Mercadal; Antonio Sampol; Benito Aguiló; Rosendo Serra; Ramiro Damians; María Planz; Gabriel Bals; Magina Mari; Francisca Amengual; Jorge T. Ladico; José de Olives y señora; Cristóbal Riudavets; María Moragues; Jaime Gomila; Agueda Serrano; Catalina Beltran; Antonio Alzina; Mateo Coll, y 110 individuos de tropa.—Total, 130.

**PARA BARCELONA**  
D. Manuel Gonzalez; Dolores López; Lorenzo Tuduri; José Folart; José Vacarissas; Felipe Grosi y esposa; Juan Astol; Antonio Seguí; Dolores Martínez; Miguel Pons; Gaspar Vidal; Lorenzo Gonzalez; Salvador Poch; José Carreras; Francisco Fontana; José Cot; Jaime Vidal; Félix Carner; Luciano y Manuel Gonzalez; Francisco Torres; Manuel Ortiz; Bartolomé Pons; Lucía Pons; Francisco Ferrer; Miguel Carretero y esposa; Magdalena Haase; José Vilaseca; José Camps; Pedro Palliser y esposa; Gabriel Carreras y otro; Ramon Fernandez; Indalecio Rodriguez, señora y un hijo; Antonio y María Amalla; Juan Amalla y esposa; Inocencio Amalla y esposa; Leon Arodes, y 20 individuos de tropa.—Total 66.

**Distribucion del contingente**

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy el decreto dando reglas para la distribución de los 79 327 reclutas del actual reemplazo que forman el cupo de la Península.

A los cuerpos de Infantería se destinan 54.312 reclutas.—A los de Caballería, 8.366.—Artillería, 8.302.—Ingenieros, 3.103.—Administración militar, 479.—Sanidad militar, 604.—Brigada topográfica, 111.—Compañía ó mar de Melilla, 50.—Infantería de Marina, 4 000.

Cada regimiento de Infantería recibirá, por término medio, de 500 á 800 hombres; los de Caballería, de 200 á 300, y lo mismo los de Artillería; los de Ingenieros, de 300 á 400.

La concentración en las zonas se verificará en dos veces: la mitad de los reclutas el día 1.º de Noviembre y la otra mitad el día 5.

Los mozos que por faltar á la concentración sean declarados desertores, serán destinados á un cuerpo activo próximo, para que en él se sigan las actuaciones correspondientes.

Los que tengan recurso pendiente recibirán licencia trimestral, incorporándose á filas cuando aquél se resuelva, ó si al terminar la licencia no han presentado los documentos justificativos.

Los cuerpos retendrán en filas el número de hombres reglamentario, excepto en Infantería, donde podrán elevar la fuerza á 1.200 plazas en cada

bataillon de la Península, y á 600 en los de Canarias y Baleares.

Como de los 79 000 hombres llamados hay que deducir los que se destinan á metálico, y como se ordena que los cuerpos de Caballería, Artillería, Ingenieros, etc., saquen el número de reclutas que se les asigna, y que todas las bajas afecten al arma de Infantería, resultará que ésta, en vez de los 54.000 que figuran en los estados, sólo recibirá probablemente unos 30 ó 35.000.

CLÍNICA MÉDICO HOMEOPÁTICA  
DEL  
**DR. SEGARRA**  
Horas de consulta de 10 á 12 mañana.  
15  
**CARMEN 5-MAHON**

**Vida Religiosa**  
CALENDARIO  
Santo de hoy.—Stos. Rafael Arcángel y Martirián obispo y confesor.  
Santo de mañana.—Stos. Crispín y Crispiniano mártires y Frutos confesor.

**VISITA Á LA CORTE DE MARÍA**  
Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia.

**Cotizacion oficial**  
Madrid 22.—4 p.

por cien o interior	57'75
Idem Exterior	63'70
Idem Amortizable	67'30
Billetes Hip. Cuba 86	71'00
Idem id. del go.	53'35
Acciones Banco España	000'00
Comp. Arrend. Tabacos	235'00
Aduanas	00'00
Filipinas	00'00
París á la vista	50 50 á 50'25
Londres á la vista	00'00 á 00'00
Idem á 60 dias vista	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

**Movimiento del Puerto**  
Entrados el 23  
De Palma, vapor correo «Puerto Mahon», capitán D. Tio Ginart, con 19 tripulantes, 67 pasajeros, efectos y la balija.  
Despachados el 24  
Para Ciudadela, laúd español «San Bernardo», patron N. Cunill, con 6 tripulantes y carbon.  
Para id., laúd español «San José», patron M. Sguí, con 6 tripulantes y carbon.

**Telegramas**  
DE  
**El Bien Público**  
(No se permite su reproducción en esta ciudad)

Madrid 23.—5 m.  
París.—En la sesión que debe celebrarse el lunes la Comisión de la paz, los españoles sostendrán su criterio conocido acerca la deuda de Cuba.

Madrid 23.—6 m.  
París.—La Comisión norteamericana se ha negado á recibir en audiencia á Miguel Agoncillo representante del cabecilla filipino Aguinaldo, llegado á París el día 16.

Agoncillo no habla el inglés y el que le acompaña llamado Sixto López lo habla muy mal, habiéndose tenido que valer de un español para contestar á las preguntas que le hacía un periodista norteamericano.

Madrid 23.—10 n.  
Aguinaldo ha declarado en una «interview», que considera imposible la independencia de Filipinas;

y que convendría para su causa, que la Comisión de París dedicara una ó mas sesiones á la cuestión del archipiélago, redactando un contrato en que se estipulase la autonomía de Filipinas.

Madrid 23.—10'45 n.

Un nuevo cablegrama del general Ríos refiere, aborda la cuestión económica y propone una nueva organización del ejército que comprenda las fuerzas de Manila.

El Gobierno ha resuelto contestar al general Ríos aceptando el proyecto de organización.

Madrid 23.—11 n.

Inesperadamente se ha celebrado Consejo de ministros, que han estado reunidos por espacio de dos horas.

Se asegura que ha sido motivado dicho Consejo para acordar el dirigir á las potencias una nota encaminada á hacer resaltar la conducta de los americanos en Puerto-Rico, donde obligaron á un buque español que con cargamento hacia España de paso para Cuba, á embarcar soldados.

Madrid 23.—12 n.

La cuestión de las dimisiones se complica.

Se insiste en que el ministro de la Guerra ha declarado que dimitirá si dimite el Capitán General de Castilla la Nueva.

Se indica estenso cambio en el alto personal de situación.

Madrid 24.—4 mad.

Se acentúa la probabilidad de que dimitan los Sres. Chinchilla y Correa, indicándose á los generales Ochando para la cartera de Guerra, y á Rodriguez Rivera para la capitánía general de Madrid.

El Sr. Correa ha visitado á S. M., creyéndose relacionada esta visita con la cuestión de las dimisiones.

Se hacen muchos comentarios.  
Madrid 24.—6 m.

Washington.—Se espera el regreso del presidente Mac-Kinley. En cuanto regrese presidirá un consejo de ministros para examinar los despachos recibidos del presidente de la Comisión de París Mr. Day, y estudiar el curso de las negociaciones.

Madrid 24.—8 m.

Viena.—Preocupa mucho la muerte del Doctor Muller, suponiéndose relacionada con la peste bubónica.

En su consecuencia se extremarán las medidas sanitarias.

También preocupa en París el mismo asunto, mas vivamente por las declaraciones del Doctor Bemir.

**Telegrama de «La Marítima»**  
Barcelona 24.—8'30 m.  
«Menorquin» fondeado sin novedad seis y cuarto: travesía calmas.—Cabot.



## AGIONCILLO EN PARÍS

De París telegrafian que un periodista ha tenido una entrevista con el cabecilla tagalo Agioncillo.

Este dijo que salió escapado de Filipinas cuando el mando del general Blanco, porque había sido condenado a muerte. Añadió que aspiraba a la felicidad de su patria; pero que nunca fué separatista, sino reformista. (Conviene recordar que este cabecilla ha sido de los que con más medios materiales fomentó la rebelión), achacando la culpa del segundo alzamiento a las órdenes monásticas, a la política de la Metrópoli y a no haberse cumplido promesas formalmente hechas, refiriéndose, sin duda, a la época en que ejerció el mando en el Archipiélago magallánico el general Primo de Rivera.

Dijo, por último, el citado cabecilla, que los yankees no prestaron a los insurrectos tagalos auxilio alguno, y que es completamente falso que se les enviaran armas desde los Estados Unidos.

Como se vé, Agioncillo no peca de veraz, sobre todo en su última afirmación.

## EL REGICIDA LUCCHENI

Ginebra 17.—Hoy se ha fijado el día de la vista del proceso Luccheni ante el jurado; empezará el jueves, y se han circulado ya las invitaciones para su asistencia a los testigos de la acusación residentes en Viena, que deben llegar entre el día 20 y el 25. La principal testigo de cargo es la condesa Sztaray, que acompañaba a la emperatriz Isabel.

El tribunal será presidido por el señor Burgy, y formarán parte de él los Sres. Racini y Schutzlé. El Sr. Navarra, procurador general, formulará la acusación pública. Luccheni se negó a nombrar abogado para su defensa. Ha sido designado de oficio.

El proceso, ordenado por el juez instructor Léchet, se compone de dos partes. La primera, con el núm. 2,939 contiene todos los documentos judiciales, interrogatorios, requerimientos, exhortos y toda la información procesal. Forma un volumen de 400 páginas, de las que 300 están escritas en francés, y las restantes en italiano. Toda esta parte ha sido puesta a disposición de la defensa del acusado, para que formule sus descargos.

La segunda parte es el procedimiento a cargo de los que se consideran cómplices del regicida. Estos son Cerruti, que no está arrestado; Martirelli, que fué el que hizo el mango de la lima de que se valió el asesino; Gualducci, Busatti, Biasetti, Ponzio, Silva, Romboli y Cino, todos italianos. Otros supuestos cómplices no se presentan al juicio por haber sido expulsados del territorio de la Federación.

La segunda parte del proceso se completa con las cartas expedidas por Luccheni, ó que le han sido dirigidas durante su prision. De éstas no tiene el regicida conocimiento más que de una, que le fué mostrada en uno de los interrogatorios judiciales a que se le sometió.

## EXPLORACIONES POLARES

El príncipe de Mónaco ha llegado el 14 de setiembre último a Leith con su

yate *Princesse Alice*, de vuelta de su expedición al Norte.

Durante el viaje, el *Princesse Alice* ha alcanzado la latitud de 80° 37, donde a pesar de encontrarse con muchos bancos de hielo flotantes, ha podido llevar a cabo sus trabajos oceanográficos. El *Princesse Alice* dejó el Spitzberg el 31 de agosto, dirigiéndose a la isla Jan Mayen: la falta de carbon le impidió pasar por Islandia y le obligó a volver directamente a Inglaterra después de un descanso en las islas Feroes, trayendo gran cosecha de observaciones.

## El paño para los 70.000 trages

Los periódicos habían dado cuenta de que el contratista de los 70.000 trages destinados a las tropas que regresan de Cuba no podía satisfacer su compromiso porque unos industriales antipatriotas habían acaparado todo el paño existente en las fábricas.

Ahora sale el «Heraldo de Alcoy» poniendo los puntos sobre las íes, y dice a propósito de esto lo siguiente:

«Por lo que pueda referirse a los fabricantes alcoyanos, podemos negar en absoluto la escusa que alega el contratista para poder cumplir las condiciones estipuladas en la subasta.

Nuestros fabricantes no han recibido por ningún conducto proposición alguna para la elaboración de paño con destino a trages para los repatriados de Cuba, porque, si las hubieran recibido y aceptado, no habrían dejado en ningún caso de cumplirlas.

Lo que hay en el fondo de la cosa es que el contratista, ó quien sea, va buscando una clase de paño cuyo precio no esceda de una peseta el metro, y esto, como fácilmente se comprenderá, es pretender lo imposible.

La mano de obra en la elaboración de paños vale más, y sobre todo que sería un crimen vestir a los soldados con telas que han de romperse a los dos días de usadas.

En Alcoy hay muchos fabricantes que pueden producir semanalmente diez, doce, catorce y diez y seis mil metros de paño, pero nunca al precio de una peseta, sino al de dos, y no «telas de papel», como las que se buscan, que viven, como las flores, un día, sino paño de duración, elaborado a conciencia.

Venga a Alcoy el contratista de trages para el ejército, y se convencerá de que decimos verdad.

Hable con nuestros fabricantes, trate con ellos y no tema después a los acaparadores, porque aquí nadie ha de faltarle a la palabra empeñada.»

(«El Imparcial».)

## Telegramas

Madrid 19.

La Cruz Roja portuguesa ha enviado a la española 14.365 pesetas con destino a los heridos y enfermos de la guerra. Igual suma envió antes a las Cruz Roja de los Estados Unidos.

El señor Castelar ha publicado un nuevo artículo en un periódico francés insistiendo en los conceptos emitidos en aquel otro que dió tanto que hablar.

En este trabajo el diputado por Huesca dice que el señor Cánovas es el único responsable de lo sucedido, porque debió venir a un acuerdo con la República norteamericana, evitando la gue-

rra. Esto ha indignado a los amigos del señor Cánovas, los cuales recuerdan que el señor Castelar comía casi todos los días en la Huerta y aplaudía la resistencia del estadista a todo arreglo.

Telegrafian de Constantinopla que ha sido muy cordial la entrevista celebrada entre el Sultán y los Emperadores de Alemania. En obsequio de éstos se han celebrado grandes iluminaciones y festejos.

El Sultán elogió mucho, en su discurso de bienvenida, al emperador de Alemania, diciendo que sabía engrandecer el patrimonio de su nación. Contestóle el soberano alemán afirmando que son y serán de mutua inteligencia las relaciones que median entre Alemania y Turquía, las cuales se prestarán apoyo mutuo.

Paris 19.

Despachos de Manila recibidos en esta capital, dan cuenta del estado sanitario de las tropas yanquis en el Archipiélago filipino.

Las enfermedades propias de aquellos climas continúan su periodo de invasión en el ejército norteamericano, aunque el número de bajas se ha reducido bastante.

La epidemia variolosa, que era la que más estragos causaba, ha entrado en un periodo de decrecimiento, habiéndose logrado contener su desarrollo.

Con este motivo, la tranquilidad ha vuelto a renacer entre los yanquis.

Gran número de oficiales del ejército invasor tienen ya en Manila a sus esposas é hijos alterando el servicio militar con otras ocupaciones de indole muy diferente.

Telegrafian de Londres que antes de abandonar a Glasgow lord Devonshire, hizo algunas manifestaciones acerca de la cuestión de Fashoda.

Declaró que no cree que este asunto, tan traído y llevado por la prensa europea, dé origen a una guerra con Francia.

Afirmó los derechos de Inglaterra, agregando que el tratado ó convenio referente a los territorios del Níger no será ratificado antes del año actual.

Continúa el periodo de tempestades en todo el litoral Nordeste de la Gran Bretaña.

Se tiene noticia del nanfragio, en Redgar, de un barco velero de tres palos, habiendo perecido trece de sus tripulantes.

También se han recibido despachos dando cuenta de que los vapores procedentes de Europa, que rinden viaje en Nueva York, han sufrido terribles temporales durante la travesía.

Madrid 21.

Los gastos de la campaña de Filipinas desde el 24 de octubre de 1896 hasta el 30 de junio último se elevaron a 38.490.680 pesos, y los ingresos con dicho destino ascendieron a 38.570.494 pesos. Estos ingresos consistieron en el producto de las obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie A., y de la negociación de otros valores.

Valencia.—Anoche lució el gas en las calles, a pesar de la creencia de que la Compañía del alumbrado no facilitaría dicho fluido. Se abriga la esperanza de que esta cuestión tendrá un pronto arreglo.

Es casi seguro que hoy se celebre Consejo de ministros para seguir ocupándose en la manera de arbitrar recursos y quizás se acuerde el relevo del gobernador civil de Cádiz, señor Ribot, lo cual daría lugar a una pequeña combinación de gobernadores de provincia.

El gobierno cree que en la conferencia que hoy debe celebrar la comisión de la paz quedará terminada la cuestión relativa a la Deuda de Cuba.

El señor Gamazo, de acuerdo con el general Correa, ha dado las oportunas disposiciones para que las Compañías de ferro carriles faciliten rápidos y cómodos trasportes a las expediciones de repatriados próximas a llegar a la Península.

«El Imparcial», hablando del combate naval ocurrido en las aguas de Manila, dice que este hecho demuestra hasta dónde alcanza el supuesto dominio de los norte americanos en Filipinas, cuando en la única parte que ocupan, los naturales andan a cañonazos con los conquistadores.

Paris 21.

Londres.—Telegrafian al «Daily Telegraph» desde San Petersburgo que el Emperador de Rusia ha encargado a su embajador en Constantinopla que ponga en conocimiento del Sultán de Turquía que ha decidido designar al Rey Jorge de Grecia para el cargo de gobernador de la isla de Creta.

Buenos Aires.—Ha quedado resuelta la cuestión relativa a Puna y Atacama. El gobierno de Chile ha reconocido que ambos puntos pertenecen a la república Argentina.

## Compañías y Sociedades

### La Maquinista Naval

(SOCIEDAD ANÓNIMA)

Para cumplir lo preceptuado en el artículo 13 de los Estatutos, se convoca junta general ordinaria para el día 31 del corriente mes, a las tres de la tarde, en los talleres de la Sociedad.

A tenor de lo prevenido en el artículo 17, sólo tendrán derecho a concurrir a dicha junta, los que 24 horas antes hayan depositado sus acciones en el domicilio del Sr. Director-Gerente (Gracia, 57) todos los días laborables de nueve a doce de la mañana ó en los talleres de la misma de tres a cinco de la tarde.—Mahon 21 de Octubre de 1898.—P. A. del C. de A.—El Secretario, Mateo Seguí.—V.º B.º—El Presidente accidental, Miguel Parpal.

## Sociedades recreativas

### Casino «El Consey»

Debiendo practicar alguna reforma en la pared del dorso del escenario, se hace público para conocimiento de los albañiles y carpinteros socios de esta Sociedad que quieran tomar parte en la subasta por pliego cerrado que tendrá lugar el próximo miércoles 26 del actual, a la una de la tarde, bajo las condiciones que obran en poder del Conserje.—Mahon 23 de Octubre de 1898.—P. O. de la Junta.—El Secretario, Gabriel Coll.

## Nodriza

Una mallorquina de 20 años de edad, leche de cuatro meses, desea encontrar criatura para mamar.

Dar razón en Mahon, calle de S. Jerónimo, núm. 15.

Imp. de M. Parpal